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ATA 337 do CMAS

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE MAFRA (SC) - CMAS.

Aos seis dias de março de dois mil e vinte e quatro, na sede da Câmara Municipal de

Mafra - localizada na Rua Siqueira Campos,53 - centro II Alto de Mafra, Mafra-SC,

realizou-se a reunião 337, de Audiência Publica do CMAS, convocada através do

oficio 05/2024/CMAS, para deliberar sobre a Aprovação do Relatório de Gestão do ano

de dois mil e vinte e três (2023), que Contempla os Recursos Aplicados e Atividades

Desenvolvidas da Secretaria Municipal de Assistência Social e Habitação. Registrou-se

as presenças dos seguintes Conselheiros (as) Titulares e Suplentes
Representantes das Organizações Governamentais: Suplente Andreia Gaudêncio

Rauen Nardo da Secretaria Municipal de Assistência Social e Habitação, Titular Alci

Terezinha Leite - Secretaria Municipal de Saúde; Conselheiros (as) Titulares e
Suplentes Representantes das Organizações Não Governamentais:
Representantes de Usuários ou de Organização de Usuários do SUAS sra. Sheila

Pires; Representante das Entidades de Assistência Social ou da Rede Sócio-
assistencial: Titular Cleonice da Silva e Souza e suplente Mariza Decol Weck Mattoso.

Representantes dos Trabalhadores e Organizações de Trabalhadores do Suas:
Titular Thiago Afonso Endler, Titular Cláudia Regina Cordeiro e Suplente Paulo

Roberto Krezezinski. Não compareceram os representantes Governamentais da
Secretaria Municipal de Educação, Esporte e Cultura, Secretaria Municipal de
Fazenda e Planejamento, Secretaria Municipal de Administração, Secretaria
Municipal de Agricultura e Interior, Representante dos Usuários do SUAS:
Maristela Marli Mariano e Aderli de Fatima Pikisius Neumann. Não compareceu
com falta justificada: Lilia Raquel de Oliveira representante dos Usuários do
SUAS, sr. Edson Eckel Representante de Entidades e Organização de
Assistência Social. Presentes também na reunião servidores da Secretaria

Municipal de Assistência Social e Habitação, Sr Miguel Ângelo Dittrich representando

ALESC, Vereadora Dircelene Dittrich Pinto, Secretário Municipal de Governo,

Desenvolvimento Econômico, Turismo e Cidadania – João Lázaro Lelis Ferreira e

demais convidados e funcionários d Câmara de Vereadores. O Presidente Thiago,

após a verificação de quórum, deu inicio a reunião agradecendo a presença de todos,

destacou a presença de autoridades presentes, agradeceu a Casa Legislativa por

receber o Conselho Municipal de Assistência Social, para a realização da Audiência
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Publica de Aprovação do Relatório de Gestão de dois mil e vinte e três (2023) que

Contempla os Recursos Aplicados e Atividades Desenvolvidas da Secretaria Municipal

de Assistência Social e Habitação e declarou aberta a reunião, passando a palavra

para sra. Danielle Kondlatsch Secretária Municipal de Assistência Social e Habitação.

Danielle iniciou agradecendo a apresentação do sr Thiago, e deu inicio a apresentação

do Relatório de Gestão em primeiro momento iniciou com os dados do município,

apresentando os dados do Cadastro Único, que são informações do Relatório do

Governo Federal, informações abertas para qualquer pessoa que quiser verificar pode

acessar no google, em Relatório de Informações Sociais se consegue verificar os

dados do município. Cadastro Único de fevereiro de 2023 (dois mil e vinte e três) tendo

5.253 (cinco mil, duzentos e cinquenta e três) famílias cadastradas com 12.976 (doze

mil, novecentos e setenta e seis) pessoas cadastradas; sendo 1.757 (Hum mil,

setecentos e cinquenta e sete) famílias em situação de pobreza, com 4.364 (quatro

mil,trezentos e sessenta e quatro) pessoas; 1.391(hum mil,trezentos e noventa e uma)

famílias em situação de baixa renda, com 4.361 (quatro mil,trezentos e sessenta e uma)

pessoas; 2.105 (dois mil,cento e cinco) famílias com renda per capita mensal acima de

1/2 (meio) salário mínimo com 4.241 (quatro mil, duzentos e quarenta e uma) pessoas.

População de Mafra na ordem de 55.286 (cinquenta e cinco mil, duzentos e oitenta e

seis) pessoas, segundo dados do IBGE de 2022 (dois mil e vinte e dois), sendo 22%

(vinte e dois por cento) da população vive na área rural e 78% (setenta e oito por cento)

área urbana. Conforme os dados divulgados pelo cadastro único 23.47% (vinte e três

virgula quarenta e sete por cento) da população esta inserida no cadunico, quase 1/4

(hum quarto) da população estas inscrita no cadastro único, e essa população é um

dos publico atendidos pela Assistência Social (A.S.), mas não significa que somente

esse publico é atendido pela A.S. Números de atendimentos realizados: Proteção

Social Básica: Centro de Referencia de Assistência Social -CRAS Central 19.389

(dezenove mil, trezentos e oitenta e nove), Serviço de Convivência e Fortalecimento de

Vínculos SCFV no CRAS Central 6.348 (seis mil, trezentos e quarenta e oito), CRAS

Vila Ivete 10.886 (dez mil, oitocentos e oitenta e seis), SCFV CRAS Vila Ivete 3.759

(Três mil, setecentos e cinquenta e nove). Benefícios Eventuais 3.200 (três mil e

duzentos), Aluguél Social 07 (sete), Auxilio Funeral 09 (nove), Passagens 315

(trezentos e quinze). Danielle comentou que os atendimentos realizados pelo CRAS

Central e CRAS Vila Ivete, não se resumem somente em Cesta Básica, que isso se

verifica pelos números de atendimentos apresentados em relação ao número de cestas
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básicas entregues. Na sequencia apresentou as fotos dos serviços e atividades

desenvolvidas pelo Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos (SCFV), que

evidenciam o trabalho realizados com a população pelos grupos de trabalho, e

descreveu cada foto apresentada para que a Conselheira Cleonice com deficiência

visual pudesse acompanhar a apresentação. A seguir passou para os Números de

Atendimentos da Proteção Social Especial de Media Complexidade CREAS com 1795

(hum mil, setecentos e noventa e cinco) atendimentos. Números de Atendimentos da

Proteção Especial de Alta Complexidade: Abrigo Institucional Benemérito Epitácio

Schumacher 24 (vinte e quatro) crianças e adolescentes, Instituições de Longa

Permanência para Idosos 07 (sete), Casa de Passagem- Casa de Apoio Novo

Amanhecer 568 (quinhentos e sessenta e oito) pessoas em situação de rua, Serviços

de Proteção em Situações de Calamidade Publica e de Emergências Primeira

Enchente 261(duzentos e sessenta e uma) pessoas desabrigadas e segunda enchente

206 (duzentos e seis) pessoas desabrigadas. Além desses atendimentos da Proteção

Social Básica, Proteção Social Especial de Média e Alta Complexidade, ainda são

realizados os atendimentos de outras políticas publicas dentro da Assistência Social,

por exemplo os atendimentos realizados pelo Centro de Convivência do Idoso CCI.

Falou que isso não quer dizer que o idoso não seja de responsabilidade da Política de

Assistência Social, pois existe uma parcela que é da assistência social, mas não todos.

Danielle falou que a política do idoso é de responsabilidade intersetorial ela é de várias

secretarias, e como o Centro de Convivência do Idoso que ainda tem vínculo com a

assistência social, embora em 2022 já tenha desvinculado (boa parte desses recursos)

do Centro de Convivência do Idoso para o Fundo Municipal do Idoso. Em 2023, ainda

foram realizados atendimentos pelo Centro de Convivência do Idoso através de

recursos do Fundo de Assistência Social num total de 13.254 (treze mil, duzentos e

cinquenta e quatro) atendimentos pelo CCI e 630 (seiscentos e trinta) atendimentos

pelo Departamento de Habitação. Somando esses números aos outros atendimentos

totaliza 57.124 (cinquenta e sete mil, cento e vinte e quatro) atendimentos realizados

pela Assistência Social, com um número aproximado de 18 (dezoito mil) mil pessoas

que foram atendidas em 2023. Com relação a Execução Orçamentária, que é uma das

pautas mais importantes dessa apresentação, porque o conselho tem a atribuição de

fiscalizar a aplicação dos recursos e entender quanto foi aplicado na Assistência Social

no ano de 2023. Danielle explicou referente aos recursos de cofinanciamento da

Assistência Social, que são de responsabilidade tripartite entre Município, Estado e
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União. Apresentou os valores de quanto cada ente aplicou no município de Mafra na

Assistência Social em 2023: Recursos Próprios(Município) - R$ 6.485.241,47 (Seis

milhões, quatrocentos e oitenta e cinco mil, duzentos e quarenta e um reais e quarenta

e sete centavos); Cofinanciamento do Estado -R$ 174.039,39 (Cento e setenta e

quatro mil, trinta e nove reais e trinta e nove centavos) Cofinanciamento Federal -
R$ 608.291,56 (Seiscentos e oito mil, duzentos e noventa e um reais e cinquenta e seis

centavos) Totalizando o valor de R$ 7.267.572,42 (Sete milhões, duzentos e sessenta
e sete mil, quinhentos e setenta e dois reais e quarenta e dois centavos). Danielle fez

um comparativo com os valores recebidos no ano de 2022 que foi no total de

R$ 6.106.292,62 (Seis milhões, cento e seis mil, duzentos e noventa e dois reais e

sessenta e dois centavos) mostrando que teve um aumentos significativo em 2023. Sr.

Thiago indagou sobre ao que se deve esse aumento no cofinanciamento, Danielle falou

sobre os recursos próprios que ocorreu o aumento na folha de pagamentos, e as

coisas também ficaram um pouco mais caras, teve também um aporte referente aos

benefícios eventuais e por isso acresce esse valor, quanto ao governo federal Danielle

falou que houve um período que teve cofinanciamento parcial, o município não recebia

as parcelas, e o que recebia era um percentual muito reduzido do que deveria

acontecer e a partir de 2023 houve a regularização desses recursos e agora esta

recebendo os recursos na integra, e por isso esse acréscimo no cofinanciamento. Em

relação a execução orçamentária por ação, cada dotação orçamentária é relacionada a

uma ação. Danielle apresentou e explicou o que foi executado para cada uma delas;

EXECUÇÃO ORÇAMENTÁRIA POR AÇÃO: Manutenção da Secretaria Mun. de
Assistência Social e Habitação R$3.803.423,51 (Três milhões, oitocentos e três mil,

quatrocentos e vinte e três reais e cinquenta e um centavos), Que se refere folha de

pagamento, agua, luz, telefone, material de expediente e tudo o que usado para manter

a secretaria foi utilizado com esse recurso. Segurança Alimentar e Nutricional
R$ 90.522,24 (Noventa Mil, quinhentos e vinte e dois reais e vinte e quatro centavos),

O numero de atendimentos da segurança alimentar foi vinculado aos atendimentos da

Proteção Social Básica que é onde acontecem as oficinas da segurança alimentar.

Proteção Social Básica R$1.109.296,77 (Hum milhão, cento e nove mil, duzentos e

noventa e seis reais e setenta e sete centavos), Proteção Social Especial de Média e
Alta Complexidade R$890.827,01 (Oitocentos e noventa mil, oitocentos e vinte e sete

reais e hum centavo), Apoio aos conselhos Municipais vinculados a Secretaria
Mun. de Assistência Social R$ -, ( Não houve aplicação, e o curso de capacitação
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que ocorreu no ano de 2023 foi custeado com os recursos do IGD), Manutenção das
atividades do Conselho Tutelar R$ 34.218,93 (Trinta e quatro mil, duzentos e dezoito
reais e noventa e três centavos) Até mês de Abril de 2023 o Conselho Tutelar ainda era

vinculado a Assistência Social, por isso teve a aplicação desse recurso,mas a partir de

2024 não tem mais vinculo. Gestão e aprimoramento do SUAS R$ 34.431,70 (Trinta
e quatro mil, quatrocentos e trinta e hum reais e setenta centavos) Foram aplicados em

capacitações dos servidores e atividades do NUMEP Núcleo Municipal de Educação

Permanente do SUAS, Benefícios Eventuais R$ 425.857,32 (Quatrocentos e vinte e

cinco mil, oitocentos e cinquenta e sete reais e trinta e dois centavos), Atendimento
pela rede Socioassistencial - Organizações e Entidades R$ 659.993,75 (Seiscentos
e cinquenta e nove mil, novecentos e noventa e três reais e setenta e cinco centavos)

Entidades que receberam os recursos e mais adiante será explanado quem são as

entidades que receberam, Ações de Enfrentamento a COVID-19 R$ 137.133,79
(Cento e trinta e sete mil, cento e trinta e três reais e setenta e nove centavos) A

Assistência Social tinha um saldo de recursos do governo Federal que já havia sido

apresentado no Relatório de Gestão ou prestação de contas anterior, e estava no

aguardo de resposta do governo federal para poder utilizar esse recurso recebido no

ano de 2020, que estava sendo reprogramado de um ano para o outro, e em 2023 teve

autorização para poder usar, o que veio em boa hora, pois foi utilizado nas enchentes

de outubro e novembro, parte dos atendimentos nos abrigos foi realizado com esse

recurso, Departamento de Habitação R$ 29.283,53 (Vinte e nove mil, duzentos e

oitenta e três reais e cinquenta e três centavos), Apoio às Políticas de Garantia de
Direitos da Pessoa com Deficiência R$ --(não houve aplicação de recursos, estando

ainda vinculados ao fundo de assistência social na unidade orçamentária que é do

Direitos da Pessoa com Deficiência, e como o Conselho não esta ativo não teve

movimentação desse fundo.), Centro de Convivência o Idoso R$ 52.583,87
(cinquenta e dois mil, quinhentos e oitenta e três reais e oitenta e sete centavos) esse

valor do fundo de Assistência Social foi aplicado no Centro de Convivência do Idoso. O
total de recursos que foram aplicados na Assistência Social foi de R$7.267.572,42
(Sete Milhões, duzentos e sessenta e sete mil, quinhentos e setenta e dois reais e
quarenta e dois centavos). Danielle apresentou também o gráfico, demonstrando que

a maior parte dos recursos foi para Manutenção da Secretaria de Assistência Social e

Habitação. Apresentou os valores referente aos recursos utilizados com DESPESAS
COM PESSOAL: Folha de pagamento dos efetivos, comissionados mais
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patronais R$4.093.497,16 (Quatro milhões, noventa e três mil, quatrocentos e noventa
e sete reais e dezesseis centavos). Despesas com pagamento de Estagiários
R$411.888,39 (Quatrocentos e onze mil, oitocentos e oitenta e oito reais e trinta e nove
centavos), Danielle completou que os estagiários são os parceiros muito importante,

especialmente agora com a defasagem de pessoal na secretaria, e que depende muito

de estagiários para suprir o quadro. Despesas com pagamento de Credenciados
R$251.349,13 (Duzentos e cinquenta e hum mil, trezentos e quarenta e nove reais e

sessenta e oito centavos), comentou que os valores com credenciados são

relativamente menor do que com estagiários, mas que foi devido as contratações que

foram feitas a partir de setembro/2023. Totalizando R$ 4.756.734,68 (Quatro milhões.
Setecentos e cinquenta e seis mil, setecentos e trinta e quatro reais e sessenta e oito

centavos) de Despesas com Pessoal. Danielle passou a apresentar os valores dos

recursos utilizados com BENEFÍCIOS EVENTUAIS: Cestas básicas R$378.792,36
(Trezentos e setenta e oito mil, setecentos e noventa e dois reais e trinta e seis

centavos), Auxilio Funeral 12.393,00 ( Doze mil e trezentos e noventa e três reais),

Aluguel Social R$25.200,00 (Vinte e cinco mil e duzentos reais), Passagens
R$9.471,96 (Nove mil, quatrocentos e setenta e hum reais e noventa e seis centavos)

TOTAL DE R$425.857,32 (Quatrocentos e vinte e cinco mil, oitocentos e cinquenta e

sete reais e trinta e dois centavos). Danielle comentou que nesse Roll de Benefícios

Eventuais existe o Auxilio Natalidade, mas que a Assistência Social ainda não esta

conseguindo atender esse beneficio, portanto não vai aparecer os valores na aplicação

de recursos. Passou a apresentar os recursos utilizados com ATENDIMENTO PELA
REDE SOCIOASSISTENCIAL: Credenciamento: Casa de Passagem Espírito
Jovem (Instituição de Longa Permanência para Idosos de Itaiópolis) R$169.010,87
(Cento e sessenta e nove mil, dez reais e oitenta e sete centavos), Credenciamento:
Casa Geriátrica Caminho Suave (Instituição de Longa Permanência para Idosos
de Jaraguá do Sul) R$67.511,09 (Sessenta e sete mil, quinhentos e onze reais e

nove centavos), Credenciamento: Casa de Apoio Novo Amanhecer (Instituição
que acolhe Pessoas em situação de Rua) R$312.400,00(Trezentos e doze Mil e

quatrocentos reais), Termo de Colaboração: Lar dos Velhinhos São Francisco de
Assis R$ 139.219,21 (Cento e trinta e nove mil, duzentos e dezenove reais e vinte e

hum centavos), Termo de Colaboração: Associação das Senhoras de Caridade
São Vicente de Paulo R$ 36.662,68 (Trinta e Seis mil, seiscentos e sessenta e dois

reais e sessenta e oito centavos), Totalizando R$724.803,85 (Setecentos e vinte e
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quatro mil, oitocentos e três reais e oitenta e cinco centavos). Aplicação em
OUTRAS POLÍTICAS: Conselho Tutelar R$34.218,93 (Trinta e quatro mil, duzentos e
dezoito reais e noventa e três centavos), Departamento de Habitação R$29.283,53
(Vinte e nove mil, duzentos e oitenta e três reais e cinquenta e três centavos), Centro
de Convivência do Idoso R$52.583,87 (cinquenta e dois mil, Quinhentos e oitenta e

três reais e oitenta e sete centavos). Danielle apresentou o total da Receita
Arrecadado pelo Município em 2023, que foi na ordem de R$165.275.636,36 (Cento

e sessenta e cinco milhões, duzentos e setenta e cinco mil, seiscentos e trinta e seis

reais e trinta e seis centavos)100%(cem por cento) da arrecadação e o percentual de

Recursos Próprios Aplicados na Assistência Social foi de R$6.485.241,47 (Seis

milhões,quatrocentos e oitenta e cinco mil, duzentos e quarenta e hum reais e quarenta

e sete centavos) representando 3.92% (Três virgula noventa e dois por cento) da

arrecadação. Em 2022 o percentual aplicado na Assistência Social foi de 2,21% (Dois

virgula vinte e um por cento), isso mostra um aumento significativo em relação ao

percentual de aplicação de 2022, que mesmo tendo uma queda na arrecadação em

2023 foi aplicado um percentual maior. Fazendo um comparativo com os valores de

Arrecadação e Aplicação: 2022 Arrecadação R$275.869.864,38 (Duzentos e setenta e

cinco milhões, oitocentos e sessenta e nove mil, oitocentos e sessenta e quatro reais e

trinta e oito centavos) e Aplicado em 2022 R$6.106.292,62 (Seis milhões, cento e seis

mil, duzentos e noventa e dois reais e sessenta e dois centavos) percentual de

2,21%(dois virgula vinte e um por cento). Danielle comentou que o percentual

aumentou bastante, que quase dobrou o percentual em relação a 2022, que mesmo

com a queda na arrecadação não se deixou de investir na assistência social e foram

mantidos os recursos e isso é muito importante, significa que a Assistência social esta

no seu lugar, esta sendo restabelecido o respeito como política publica da Assistência

Social e que isso é uma informação muito importante. Danielle apresentou alguns

avanços que foram bastante expressivos em 2023 e ainda estão reverberando para

2024: PRINCIPAIS AVANÇOS DE 2023 NA POLÍTICA DE ASSISTÊNCIA SOCIAL:

Desvinculação do Conselho Tutelar da SMASH, que agora esta vinculado a Secretaria

de administração; Aprovação da Lei 4670/2023 (Benefícios Eventuais), foi feito uma

revisão com relação a valores e critérios e através dessa lei também foi aprovado que a

cesta básica seja substituída por um cartão onde a pessoa pode adquirir o produto

direto na rede credenciada, o que trás mais dignidade e autonomia a família, e a cesta

básica que era adquirida em outros locais outros municípios através de licitação, agora
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os recurso fica tudo dentro do próprio município; Aprovação da Lei 4669/2023 (Altera a

lei 3197/2007) (Que altera a quantidade de vagas para compor as equipes de

referencia dentro da assistência social, e esta com planejamento para o concurso

publico para ter os servidores efetivos); Implantação do Sistema de Informatização

Próprio (Portabilis), (foi efetivado o sistema em 2023 que era uma solicitação desde

2012, após várias tentativas de implementação e agora desde o ano passado esta em

funcionamento, e vem aprimorando desde então para que nesse ano já tenha a

utilização na integra ); Segurança Alimentar e Nutricional no Âmbito do SUAS

consolidada através de Protocolo aprovado pelo CMAS, (Essa experiência foi

apresentada no Fórum Nacional de Nutricionistas, um evento nacional e essa

experiência foi considerada exitosa, como modelo para outros municípios e isso

significa que Mafra esta no caminho certo, esta fazendo a coisa certa, tanto que pode

ser considerada como modelo a Segurança Alimentar, completou Danielle. Após se

colocou a disposição para perguntas pelo conselheiros e ou convidados. A sra. Alci

conselheira do CMAS, comentou sobre a Lei 4670 do beneficio eventual, e a dúvida é

sobre como esta o trâmite da implantação do cartão para ser utilizado no lugar da

cesta básica e estar realmente priorizando essa lei. Danielle respondeu que a licitação

esta pronta e estava marcada para fevereiro, e que teve uma empresa que estava com

dúvidas em relação ao edital e solicitou informações o que foi prontamente respondido,

e que acredita que durante o mês de março esteja concluída a licitação e em abril a

implantação. A vereadora Dircelene Dittrich Pinto perguntou sobre a questão dos

atendimentos a Pessoas em Situação de Rua (PSR) o numero de 568 pessoas, que foi

algo de questionamento na Câmara semana passada, durante a reunião, sobre como

é feito essa ação com esses moradores de rua, pois tem uns que ficam no semáforo e

estão incomodando outras pessoas ali, e que receberam reclamações de muitos

munícipes. Ela solicitou que explicasse ou esclarecesse como é feito essa ação com os

moradores de rua. Danielle falou que a Assistência Social no âmbito do SUAS,

lembrando que Pessoa em Situação de Rua (PSR), não é responsabilidade somente

da assistência social. Que A.S. tem um protocolo de atendimento e que esta seguindo

esse protocolo. Que o protocolo será revisado agora, diante da legislação que vem

sendo evidenciada em setembro/2023, na determinação para o cumprimento do

Decreto Federal de 2009, a respeito dos direitos da PSR, tanto que é Decreto Federal e

tem uma liminar do Supremo Tribunal Federal STF que diz cumpra-se. Ou seja o Brasil

inteiro não estava cumprindo. A Assistência Social vai ter que retomar esse protocolo e
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comparar aquilo que tem que fazer com o que esta sendo feito. A partir dessa decisão

do STF, teve a Resolução do Conselho Nacional de Assistência Social, Resolução 07

de 31 de outubro que reforça a necessidade de um Plano Nacional de Monitoramento

do cumprimento desse decreto. Então a partir disso, os municípios vão ter que se

mobilizar. Tinha um prazo de 120 dias e já esta quase no limite desse prazo. Santa

Catarina toda atrasou por conta da situação de emergência e calamidade no estado.

Mafra esta trabalhando em nível regional junto da Amplanorte. Os municípios da

Amplanorte estão se mobilizando para colocar em pratica o que prevê o Plano

Nacional de Monitoramento e Atendimento a PSR. O que a A.S. faz é cumprir

exatamente isso, o que esta previsto na Resolução e no Decreto Federal. Se fala

muito em internação compulsória, e isso foge da discussão. Se fala muito dessa

pessoas que realmente estão incomodando (é assim que a população mesmo se

refere), esta incomodando, esta ameaçando, agredindo..., também não é da Política de

Assistência Social, se existe algum tipo de incomodo, algum tipo de perturbação não é

da Política de Assistência Social, é caso de Policia mesmo. Também falou que tem que

envolver a saúde fortemente, pois muitas das demandas da PSR são em decorrência

de problemas de saúde mental, drogadição. É extremamente necessário que a saúde

esteja envolvida nesse atendimento. A partir de agora vai começar a mobilizar, será

montado um comité intersetorial com todas políticas que precisam ser envolvidas e vai

colocar em pratica isso que esta previsto na legislação. Mas existe já o atendimento

sim, com base nesse protocolo, é feito a oferta do acolhimento que se tem. É diferente

de muitos municípios que não tem serviço de acolhimento. Mafra tem e é um serviço

bastante demandado, até pela localização aqui é muito comum até a característica do

atendimento das PSR em Mafra é diferente. Diferente por exemplo de Curitiba, que

eles vão e permanecem, aqui muitas vezes eles estão de passagem, ficam um período

e seguem viagem para outros municípios. Mas tem essa oferta, tem esse atendimento

do acolhimento, e são feitas intervenções, que eles aceitam, e muitas vezes a equipe

oferece algum tipo de intervenção e não é aceito. Mas já existe um atendimento bem

avançado em relação a PSR em Mafra sim, em relação a outros municípios Mafra esta

bem avançado nessa questão. O presidente do conselho sr. Thiago fez um adendo na

questão do assunto PSR, falou que na reunião ultima reunião do conselho foi discutido

a respeito, que conforme relato da vereadora Dircelene, sobre a PSR que incomoda a

população, que se vê no noticiário morador de rua que esta depredando, ameaçando,

atrapalhando transito, de fato isso muitas vezes ocorre, mas que muitas vezes percebe
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que o incomodar é simplesmente a pessoa que só esta na calçada na frente de algum

estabelecimento ou comercio e o comerciante vê que pela presença da PSR, a

clientela não se sente atraída para entrar em seu comercio, e acaba perdendo um

pouco das vendas e se sente incomodado. O poder publico ele pode oferecer o serviço,

algum tipo de ajuda, mas nada de forma compulsória ou obrigatória. Tem alguns

municípios, que tem adotado uma política compulsória de atendimento as pessoas em

situação de rua, o que em seu ponto de vista isso é ilegal, inconstitucional, fere o direito

a liberdade de ir e vir, se a pessoa quer ficar na rua é direito dela e o poder publico não

pode interferir nesse sentido. Se a PSR estiver depredando ou estiver cometendo um

ato infracional ou algo nesse sentido, a segurança publica utilizando seu poder de

policia pode tomar as devidas providencias, mas se ele somente esta sentado em

frente de algum comercio ou na calçada ninguém pode interferir pois ele esta

exercendo seu direito de ir e vir. Após perguntou se alguém quer fazer alguma

colocação ou pergunta, e agradeceu a Danielle e parabenizou pela exposição e

apresentação. Comentou que é presidente a quase 1 ano, que pode acompanhar as

atividades realizadas pelo conselho e que o ano de 2023 foi um ano bem agitado, e

sempre a Danielle coloca a cara a tapa, corre atrás, se disponibiliza, se desdobra para

conseguir fazer a coisa certa e isso é motivo de orgulho por parte do conselho, e ver

que a secretaria esta trabalhando junto e quer fazer a coisa acontecer. Parabenizou o

trabalho realizado e estendeu a todos os integrantes da rede de Assistência porque a

secretária sozinha não faz nada, tem que ter uma equipe competente, dedicada para

poder colocar a mão na massa e fazer a roda girar. Exemplificou que a Assistência

social é como se fosse um relógio, que se quebra uma engrenagem o relógio para de

funcionar e todos tem que trabalhar junto em sintonia. Falou que ainda existe um certo

preconceito com relação a Assistência Social, mas entende que na assistência social

quanto menor for o numero de atendimentos realizados, quanto menos os serviços

forem procurado é sinal de que melhor esta a situação do município e a condição

econômica da população. Colocou para aprovação a prestação de contas a qual foi

aprovada por todos os conselheiros. Na sequencia foi assinada pelo presidente e os

conselheiros presentes a Resolução CMAS 002/2024, que Dispõe sobre a aprovação

do Relatório de Gestão 2023 que contempla os recursos aplicados e atividades

desenvolvidas da Secretaria Municipal de Assistência Social e Habitação de Mafra SC.

Danielle agradeceu as palavras do presidente, que realmente é uma luta árdua estar a

frente da A.S., assim como estar participando e compondo a equipe da A.S. Falou
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sobre os 57 mil atendimentos realizados pela assistência social, tirando aqueles que

não são da política de assistência social, são 42 mil atendimentos e quem realiza não é

a gestão ou gestora mas sim as equipes da assistência social os profissionais e

equipes da administração que possibilitam que esses atendimentos aconteçam. E as

congratulações são realmente para a equipe. Agradeceu a presença da equipe, os

conselheiros, convidados, os vereadores presentes, o Sr. Miguel que é sempre um

parceiro da Assistência Social, Assessor da deputada Luciane Carminati, que é muito

sensível as questões da Assistência Social. Se colocou a disposição quando o

conselho precisar de alguma informação pode acionar a qualquer momento, que não

tem necessidade de esperar o relatório de gestão, como esse ano é o ultimo ano dessa

gestão 2021 a 2024. Se colocou a disposição se necessitar de um balanço no final do

ano, ou uma conferencia, mesmo tendo a conferencia no ano passado mas o conselho

pode solicitar a qualquer momento, para se fazer uma apresentação bem detalhada a

respeito da atividades do que foi realizado nesses 4 anos de gestão. Que o conselho

tem autonomia e é soberano nessas questões de monitoramento e fiscalização da

assistência social, e finalizou agradecendo sr. Thiago. Vereadora Dircelene aproveitou

para agradecer Assistência social a toda equipe e vê que além do trabalho realizado

todos os dias, as ações que são promovidas, que é uma ação preventiva, e de

esclarecimento a população, de ajuda. Que os atendimentos da AS é para além de

uma cesta básica é de ir lá atender ver o que esta acontecendo com a família, fazer

uma diagnóstico e sim fazer uma intervenção. Comentou que viu a força da Assistência

Social, o trabalho das equipes principalmente nas enchentes, que acompanhou de

perto o quanto a Assistência trabalhou, que sempre tinha alguém da equipe nos

ginásios, e que todos foram muito bem atendidos durante esse período tão difícil.

Parabenizou toda equipe da A.S. e Danielle que esta a frente da gestão, é uma ótima

gestora e esta de parabéns pelo trabalho, que Danielle é uma líder, que leva a A.S.

com muita excelência, e desejou que o ano de 2024 seja um ano mais tranquilo sem

ocorrências climáticas, para que o trabalho continue sendo feito com excelência como

tem feito e proporcionado a população. Nada mais havendo para tratar o presidente

encerrou a reunião. Eu Araci Turchen Makohin, secretária executiva do CMAS, redigi e

lavrei a presente ATA, a qual após lida e aprovada, será assinada pelos conselheiros,

conforme a lista de presença que faz parte, e será devidamente publicada.
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